

Bericht	Geschäftsbereich	Soziales, Jugend, Schule und Integration
	Ressort / Stadtbetrieb	Stadtbetrieb 206 - Schulen
	Bearbeiter/in Telefon (0202) Fax (0202) E-Mail	Anke Heinemann 563 - 5176 anke.heinemann@gmw.wuppertal.de
	Datum:	20.01.2021
	Drucks.-Nr.:	VO/0067/21/1-A öffentlich
Sitzung am	Gremium	Beschlussqualität
02.02.2021	BV Oberbarmen	Entgegennahme o. B.
Sachstandsbericht zur Grundschule Matthäusstraße		

Grund der Vorlage

Bericht über den aktuellen Sachstand zur Grundschule Matthäusstraße

Beschlussvorschlag

Die Bezirksvertretung nimmt den Bericht der Verwaltung entgegen.

Einverständnisse

Entfällt.

Unterschrift

Dr. Kühn

Begründung:

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet in folgenden Punkten um einen Sachstandsbericht:

- Die bauliche Situation (sind ausreichend Klassen-, Fach- und Lehrerräume vorhanden)

Für die Bedürfnisse einer Grundschule wurde zum Schuljahr 2019/20 eine Interimslösung im Erweiterungsbau der Hauptschule hergerichtet. Das Gebäude verfügt im OG über fünf Klassenräume. Dort sind aktuell die 1. Jahrgangsstufe (zweizügig) und 2. Jahrgangsstufe (dreizügig) untergebracht.

Im EG befindet sich das Lehrerzimmer, ein Lehrerbesprechungsraum, das Schulleitungsbüro und das Sekretariat. Außerdem sind für den Offenen Ganztag der OGS-Gruppenraum, das OGS- Büro sowie die Mensa mit Verteilerküche untergebracht.

Für die jeweils zwei Klassen, die zum Schuljahr 2021/22 und zum Schuljahr 2022/23 aufgenommen werden, wird ab den Osterferien 2021 ein neues Modulgebäude mit vier Klassenräumen errichtet. Hierzu wird ein Durchführungsbeschluss erstellt (VO/0103/21).

- OGS – (Raum)Bedarf und Realisierung

Das Gebäude, welches für den Start der Grundschule zum SJ 2019/20 hergerichtet wurde, verfügt über eine Mensa mit Verteilerküche. Die Schule kann als Interimslösung derzeit 50 Ganztagesplätze anbieten.

- Corona – gelingt das „home schooling“, wo sind ggf. Bedarfe an Infrastruktur, Geräten etc.

Die Angaben wurden bei der Schulleitung nachgefragt. Eine Rückmeldung liegt hierzu bislang nicht vor.

- Ausbau der Schule – Platz für den Schulhof

Die Größe der Schulhoffläche beträgt ca. 1.200 m² und entspricht somit den allgemeinen Empfehlungen. Der Schulhof verfügt über einen Balancier- Parcours, ein Klettergerüst und eine Nestschaukel. Im Zuge des Neubaus werden ein Streetsoccer-Feld neu angelegt und zwei vorhandene Streetballstände abgesenkt eingebaut.

Mehrzügigkeit – gibt es Abweichungen von Planung und Realisierung?

Am 19.12.2016 hat der Rat der Stadt Wuppertal die Errichtung einer neuen Grundschule beschlossen (3-zügig). Im Schuljahr 2019/20 wurden auch 3 Eingangsklassen gebildet. Aufgrund der geänderten Planung für das Schulgebäude Dieckerhoffstraße und der Raum- und Flächensituation am Schulstandort Matthäusstraße können ab dem Schuljahr 2020/21 pro Jahrgang nur 2 Eingangsklassen geplant werden.

Die Gemeinschaftshauptschule Wichlinghausen wird voraussichtlich Ende 2022 zum Standort Dieckerhoffstr. umziehen, so dass mit der Sanierung oder dem Abriss und Neubau Anfang 2023 begonnen werden kann.

Das Gebäude für die dreizügige Grundschule wird voraussichtlich zum SJ 2025/26 fertiggestellt sein.

- Situation im Zusammenhang mit der verbliebenen Hauptschule Wichlinghausen am Standort Matthäusstraße

Die Angaben wurden bei der Schulleitung nachgefragt. Eine Rückmeldung liegt hierzu bislang nicht vor.

